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Echo de la SEILLONNE 

 

BULLETIN MUNICIPAL DE PIN-BALMA        

                  Mairie éclairée en bleu durant la semaine Handicap-Santé. 
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Le mot du Maire 

Mes chers concitoyens, 

L’année 2021 a été riche en événements sur notre commune. Malgré la crise sanitaire, l’équipe 

municipale a œuvré à la réalisation de ses projets les plus urgents.  

Tout d’abord, la finalisation des travaux et la réception de la nouvelle salle des fêtes qui a pu être exploitée 

avec succès de septembre à décembre. Grâce à cette salle, deux fois plus vaste que la précédente, nous 

avons pu organiser une soirée théâtre, un concert de gospel, une soirée animation dans le cadre de la 

semaine du handicap et enfin le Noël des enfants,  le tout, dans le respect strict des règles sanitaires. 

Un autre projet qui nous tenait à cœur concernait la sécurisation de la circulation des piétons sur 

l’ensemble du territoire de la commune : des trottoirs ont été réalisés route de Toulouse et route des 

Ecoles ainsi qu’un chemin à l’abri de la circulation en contrebas de l’allée de platanes qui borde la route 

de Balma jusqu’au pont sur la Seillonne. 

Enfin, le dernier gros projet consistait à maintenir et organiser le Marché « Lou Mercat » devenu le 

rendez-vous de nombre d’entre vous le dimanche matin.  

Côté associatif, 2021 a vu la création de « Pin-Balma Marche » qui propose 2 fois par semaine des 

randonnées dans les environs et la réfection sur budget communal, du sol d’un des deux terrains du tennis 

Club de Pin-Balma.  

Ces efforts vont être poursuivis en 2022 avec notamment l’extension de la sécurisation des piétons route 

de Toulouse et la réalisation d’une installation électrique fixe pour le marché.  

Un autre gros dossier pour cette année concerne le Parc Naturel Agricole avec  l’analyse de projets de 

reconversion du site de l’ancienne communauté religieuse d’Aufréry.  

Toujours au sujet de l’urbanisme, suite à l’annulation en mai dernier du PLUI-H*, les règles d’urbanisme 

en vigueur vont faire l’objet d’une refonte complète qui va affecter l’ensemble des communes de 

Toulouse Métropole. Dans l’immédiat, au niveau local, tous les projets sont bloqués.  

Néanmoins, la commune reste dynamique avec la création en début d’année d’une nouvelle association 

dédiée à la petite enfance et le déménagement de la bibliothèque à l’étage de la Mairie dans l’ancienne 

salle des fêtes. Elle deviendra à cette occasion une médiathèque.  

Enfin, au nom de toute l’équipe municipale, je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants nous ayant 

rejoints l’an dernier. 

En ce début d’année, et pour la deuxième fois consécutive,  le contexte sanitaire ne nous permettra pas 

d’organiser la traditionnelle cérémonie des vœux. C’est donc par ces quelques mots que l’équipe 

municipale et le personnel communal se joignent à moi pour vous adresser nos meilleurs vœux pour 2022. 

* :Plan Local Urbain Intercommunal et Habitat 

   

 

 

 

  

 

 

Gil BEZERRA, Maire de Pin-Balma 
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Ordre du jour des conseils 
municipaux 

Du 2ème  semestre 2021 
 

Conseil municipal du 30 juin 2021 : 

● Projet d’éclairage public devant le 
bâtiment multifonctions (SDEHG), 

● Groupement de commandes du 
SDEHG, pour l’achat de radars 
pédagogiques, 

● Engagement d’une démarche de 
mécénat en matière d’action 
culturelle, 

● Reprise des consommations 
électriques de l’éclairage public du 
lotissement « Le Fillaul », 

● Approbation du rapport CLECT, suite à 
lettre d’observation, 

● Questions diverses. 
 

Conseil municipal du 22 septembre 2021 : 

● Réduction du nombre des adjoints, 
● Participation à la mise en concurrence 

/ Contrat groupe Assurance statutaire 
au 01/01/22, 

● Taxe foncière sur les propriétés 
bâties : limitation à 40 % de 
l’exonération de deux ans, en faveur 
des constructions nouvelles à usage 
d’habitation,  

● Création d’un poste Adjoint technique, 
● Convention d’animation / gymnastique 

enfants, 
● Questions diverses. 

 

 

Conseil municipal du 8 décembre 2021 : 

● Bâtiment multifonctions : tarif de 
location et contrat de location, 

● Aménagement Bibliothèque / 
Approbation de projet et demande de 
subvention au Département, 

● Sonorisation du bâtiment 
multifonctions / Approbation de 
projet et demande de subvention au 
Département, 

● Achat de matériel pour les services 
techniques : tondeuse + remorque / 
Approbation de projet et demande de 
subvention au Département, 

● Achat d’une autolaveuse / 
Approbation de projet et demande de 
subvention au Département, 

● Recrutement agents contractuels 
de droit public sur un emploi non 
permanent pour faire face à un 
besoin lié à un accroissement 
temporaire d’activité, 

● Passage aux 1607h annuelles de 
temps de travail, 

● Dématérialisation des « Déclarations 
d’Intention d’Aliéner » (DIA) / 
Convention de prestation de service 
avec Toulouse Métropole. 

● Convention avec la commune de 
Drémil-Lafage pour la participation 
aux frais de scolarisation de résidence 
2021 /2022 

● Décision Modificative N° 1, 
● Questions diverses. 
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                       Commémoration de l’Armistice 

 

 

                                                                                                

    

 

 

 

 

 

                                           

Le temps passe, le souvenir reste.  

Notre Maire, Gil Bezerra, préside 

la cérémonie du 103ème 

anniversaire de l’armistice de 

1918. 

Comment oublier nos 20 millions 

de morts, nos 21 millions de 

blessés durant cette guerre ! 

                  

                                    

Nos invités : 

BAESSA Brice - Attaché Parlementaire 

BASELGA Michel - Adjoint au Maire Balma 

DIFFIS Jacques - Maire Honoraire 

DOITTAU Véronique - Maire de Mons 

FOUCHOU Jean-Pierre - Maire de Flourens 

Le Général JACOBS 

LAMANT Sophie - Conseiller Départemental 

MEDINA Robert - Maire de Mondouzil 

NOEL Serge - Président des Anciens Combattants 

RUBIO Patrice - Commandant de la Gendarmerie de Balma 

RUSSO Ida - Maire de Drémil-Lafage 

SEBI Jacques - Maire de Montrabé 
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CULTURE 
 

La situation sanitaire plus favorable nous a permis de proposer quelques manifestations culturelles depuis 
la rentrée : 
- La Journée Européenne du Patrimoine du 19 septembre   
 
Cette journée organisée pour la première fois à Pin-Balma  a attiré 52 personnes, pour la majorité, extérieures 
à la  commune. Cette mise en valeur de notre patrimoine intéressait l’Église Saint- Pierre qui, pour l’occasion 
est restée ouverte de 9h à 18h grâce à plusieurs bénévoles qui se sont relayés au cours de la journée. Qu’ils 
en soient remerciés. 
De la documentation sur l’histoire de notre église était mise à disposition des visiteurs. 
Nous espérons renouveler cette journée en 2022. 
 
 
- Le Théâtre 
 
Le 8 octobre, nous avons eu le plaisir « d’étrenner » la nouvelle salle des fêtes tant attendue avec la 
représentation de «  La Vérité », une comédie de Florian ZELLER, interprétée par la troupe « Les Couleurs de 
la Comédie » de Rouffiac. L ‘humour (parfois grinçant) et le rire étaient de rigueur. 
Cette soirée offerte par la municipalité a connu un franc succès tant au niveau de l’audience (salle comble) 
que de la qualité du spectacle. 
 

 

 

 

 

 

 
- Le Concert de fin d’année 
 
Depuis plusieurs années, la municipalité propose grâcieusement son traditionnel concert de fin d’année, et 
ce 19 novembre, l’ambiance était à son comble à la nouvelle salle des fêtes où le sympathique et talentueux 
chœur de gospel « One Heart Gospel » a mis le feu. 
Les 48 choristes dirigés par Loïc Geffray nous ont régalés de classiques chants afro- américains mais aussi 
d’autres morceaux plus actuels, en communion avec le public nombreux. 
A l’issue du spectacle, tout le monde a pu partager le verre de l’Amitié, grand moment de convivialité.  
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Beaucoup d’habitants de Pin-Balma se sont aperçus que depuis plusieurs mois les cloches de notre belle 
église laissaient entendre au fil du temps des mélodies différentes.  Aussi, à la question de certains d’entre 
vous sur l’origine de ces variantes, nous vous devons une petite explication :  

Durant de nombreuses années, nos trois cloches de notes « LA – FA – RE » ont sonné, comme toutes celles 
de notre région, l’angélus matin, midi et soir selon une mélodie préenregistrée dans une centrale 
électronique. Cette mélodie, instaurée lors de l’électrification des cloches, correspondait aux sonneries 
existantes à Paris.   

Suite à des problèmes techniques il y a un an et demi, cette mélodie a disparu et le tempo des 
électro- tinteurs  (clé USB, etc …) n’étant pas enregistré, nous n’avons malheureusement pas pu la 
recomposer.  Nous avons donc été dans l’obligation de faire intervenir un technicien ainsi qu’un musicien 
« carillonneur » (celui de St Sernin à Toulouse), qui dans un premier temps, ont installé l’angélus typique de 
notre région, dit « angélus occitan ». Cependant, bien que traditionnel dans le sud de la France, ce dernier 
ressemblant par son tempo plus à un glas qu’autre chose, nous avons fait revenir le 26 novembre dernier 
notre carillonneur pour modifications, d’où la nouvelle mélodie actuelle... 

      Soirée Handicap-Santé 

 

 

 

                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour la 1ère fois, Pin-Balma a participé aux 

rencontres VILLE et HANDICAP. 

Près de 100 personnes, dans le cadre de la 

semaine Handicap/Santé sont venues découvrir         

« le Combat contre la Polyarthrite »                        

de Gérard Thibaud. 

Une soirée pleine d’émotion. 

La soirée a été poursuivie avec la projection du 

film « Patients ». 

Tard dans la nuit, le verre de l’amitié offert par la 

municipalité, a clôturé la soirée. 

 

Cloches de l’Eglise de Pin-Balma 
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Hommage à Richard CAUDRILLIER 1937-2021 

ADJOINT AU MAIRE DE 1995 à 2001 

Adjoint au Maire de 1995 à 2001, Richard CAUDRILLIER nous a quittés le 8 novembre 2021 à l’âge 

de 84 ans entouré des siens. 

 

Né le 2 juillet 1937 à Rabat (Maroc) au moment de l’indépendance, il suit ses parents à Pau où il 

termine ses études. Il vient ensuite à Toulouse comme ingénieur de BTP à la société de contrôle CEP 

aujourd’hui « Véritas ». 

En 1971, il s’installe à Pin-Balma, route de Balma, avec son épouse Renée alors institutrice à Balma 

et ses quatre enfants. 

En 1993, dans le cadre de son entreprise CEP, il suit très rigoureusement les grands travaux de 

rénovation de la Mairie. 

En 1995 il intègre la municipalité conduite par Jacques DIFFIS comme Adjoint au Maire aux travaux 

et à l’urbanisme. 

Dès sa prise de fonction, il met sans compter ses compétences et sa rigueur qu’on lui connaissait au 

service de la Commune dans l’intérêt public. 

Il fut une des principales chevilles ouvrières du premier Plan d’Occupation des Sols de notre 

commune et dont les études vont durer 5 ans. 

Il a suivi très professionnellement l’ensemble des études et travaux des réseaux d’assainissement 

eaux usées et pluviales, corrigeant même parfois les études de la DDE et certaines erreurs 

d’entreprises, toujours dans un climat de confiance et de convivialité.  

La réalisation de ces réseaux a permis le raccordement de 80 % de la population, de la Clinique 

d’Aufréry et de la Congrégation religieuse d’Aufréry en « un temps record ». 

La retraite venue, il intègre aussi l’Association de Chasse de Pin-Balma et devient un membre très 

actif jusqu’à son départ de la commune en 2010. Il s’installe avec son épouse dans la région de Pau 

à Sauvagnon pour se rapprocher d’une de leur fille Nathalie. 

Richard CAUDRILLIER a beaucoup donné de son temps sans compter pour la vie municipale et 

associative de notre village. 

La commune lui en est reconnaissante.                                  
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Gérard REY s’en est allé 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Il a quitté ce monde à l’âge de 79 ans après, selon 

la formule, une vie bien remplie, Gérard Rey, 

prêtre auteur-compositeur, à forte personnalité, 

inséparable de sa guitare.  

 

Sa rencontre ne laissait pas indifférent. Certains 

paroissiens de Gratentour, Bruguières, Blagnac, 

Auterive et Flourens se souviennent encore de lui. 

 

Il s’était retiré dans sa maison natale à L’Isle-en-

Dodon où, en 2018, il avait fêté son jubilé de 

prêtrise.  

 

Après avoir fait le petit séminaire de Montréjeau, 

Gérard Rey a poursuivi sa route au séminaire de 

Toulouse, puis il a été ordonné prêtre en 1968. 

A cette occasion, Claude Rous, qui était à 

l‘époque, Président de l’association Marie-Louise 

dont il était proche et pour qui il avait beaucoup 

œuvré en faveur des jeunes handicapés, avait dit 

de lui : « Son empathie, sa bonhomie, son sens de 

l’échange, son intégration dans la vie quotidienne 

lui ont ouvert toutes les portes. » 

 

Pour Gilbert Marcerou, l’actuel Président de la 

fondation :  

« Nous ne pourrons oublier son message, sa façon 

de conjuguer les verbes croire et espérer à tous les 

temps et à cette protection si particulière qu’il 

portait  à l’égard de nos enfants.  

 
 

  

 

 

 

Cette dynamique, cette volonté et joie de 

vivre qu’il véhiculait, ne laissaient pas de 

place à la tristesse mais seulement à 

l’émotion. 

 

Son image ne s’effacera jamais et n’est-ce 

pas un signe de s’éteindre un dimanche 

matin avant la messe ? » 

Les obsèques de « Gégé » ont été célébrées 

le 24 novembre à l’Isle-en-Dodon. 

Jean-Louis Le Tallec - La Dépêche du Midi 
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LOU MERCAT : 
1 an déjà ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le 15 novembre, notre marché « Lou Mercat » a soufflé sa première bougie et nous avons fêté son 
anniversaire le dimanche 21 novembre au cours d’une matinée ponctuée d’animations diverses : 
dégustations offertes par les exposants, quizz avec lots aux gagnants, partage d’un verre, sans 
oublier la plantation d’un « pin symbolique »  par les enfants en fin de matinée. 
 
 

 

 
 
 

Cet anniversaire nous donne l’occasion de dresser un bilan de la situation. 
Après un démarrage et un hiver de forte fréquentation, le marché a connu quelques vicissitudes 
avec le départ de certains exposants essentiels, faute de trouver du personnel, ainsi qu’une nette 
baisse de la clientèle, observée dès le déconfinement et liée aux différents ponts et vacances 
d’été. 
Nous avons de ce fait fermé le marché la deuxième quinzaine d’août pour reprendre une activité 
normale début septembre avec l’arrivée de nouveaux exposants.  C’est avec plaisir que depuis la 
rentrée nous accueillons régulièrement un poissonnier, une charcutière, un marchand de fruits 
bio, ainsi que ponctuellement, différents traiteurs de spécialités régionales ou exotiques, une 
productrice de fleurs, une vice-championne du monde de confitures. 
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Depuis sa création, Lou Mercat vous a proposé plusieurs animations : 
 

 
    
 
 
 
 
 
 
    
 

 

     Le Père Noël 2020 avec le Comité des Fêtes       La Saint Valentin  
      

  
  
  

 
 
 
 
 
 
 
 

  Fête du Printemps    Fête des Mères avec Richard Newton 
 

 
 
 

 
 
 
 
                                                                                           
                                                                                                  
 
 

                             Le Clown Victor                                                                  Halloween 
 
 
Si vous êtes attachés à notre marché et pour lui permettre de perdurer,  

nous avons besoin de vous ! 
 

Continuez à venir découvrir les bons produits proposés, parlez de « Lou Mercat » autour de vous 
car, 

Moins de fréquentation = plus de départs d’exposants et de moins en moins de choix. 
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Travaux

 

 

Le 7 septembre, route de la Seillonne, lors d’un coup de vent, c’est un bel arbre qui est tombé, 

coupant la circulation. Les employés municipaux ont tout mis en œuvre, rétablissant le passage au 

bout d’une heure. Pas de coupure pour les riverains, même si les lignes du téléphone et de 

l’électricité jonchaient le sol…. 

 

 

  

 

Début septembre, terrain des 

sports, tractopelle, tracteur, 

s’activent afin de redonner vie 

à un fossé.  

Merci à Didier et Guillaume qui 

ont mené à bien ce chantier. 
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Depuis fin octobre, un nouveau chemin 

piétonnier s’offre à vous Route de Balma.  

Maintenant, Route de l’Eglise et Route de 

Balma peuvent être empruntées en toute 

sécurité. 
 

 

 

 

Beaucoup plus 

économiques, les 

candélabres du 

Pastel qui avaient 

20 ans, ont tous 

été changés. De 

plus, ce sont des 

nuisances 

lumineuses qui 

disparaissent.  

 

 

 

 

Toujours et encore !!! 

Cette fois-ci, nettoyage chemin le 

long de la Seillone.  
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Route de Toulouse durant les 

mois de juillet et août, la sécurité 

en priorité. C’est ainsi que des 

trottoirs ont été réalisés afin de 

marcher en toute tranquillité. 
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Vous souhaitez déposer un courrier destiné à la 

Mairie. Une nouvelle boîte aux lettres vous 

attend !...... 

Elle est placée, face à la porte d’entrée de la 

Mairie. 

Pour rappel ou information 

Chaque dimanche matin, 

jour du marché : 

De 6h00 à 13h00 le 

stationnement est interdit 

sur le parking près de la 

Mairie. 

De 8h00 à 13h00, la 

descente de la route de 

l’Eglise est interdite.  

Pour cela 2 signalisations : 

- barrière au niveau du 

rond- point route de 

Toulouse. 

- panneau interdiction de 

tourner à gauche, sortie 

route du Pastel. 
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Atelier Prévention Vieillissement 

 

 

Un programme très ouvert, très complet, sera proposé à compter du mois de septembre 2022. 
Pin-Balmanais (es) de plus de 60 ans ainsi que vos amis des communes voisines, vous êtes 
concernés ! 
Les Caisses de Retraite Midi-Pyrénées ont constitué une association (MP2). 
Faire émerger une réflexion sur les comportements favorables au Bien Vieillir, amener les 
participants à faire évoluer leurs habitudes, sont les principales actions. 
 

Différents professionnels vont animer divers ateliers : 
 

● Vitalité - Mémoire - Equilibre - Nutrition - Sommeil        
Cap Bien-Etre 

Ce programme est         Un nombre minimum de 10 participants est nécessaire. 

Inscriptions auprès de la Mairie - 05 61 84 74 63 -  mairie.pin-balma@waadoo.fr  

mailto:mairie.pin-balma@waadoo.fr
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Routes métropolitaines : fauchage adapté, biodiversité préservée 

 

 

Depuis 2017, Toulouse Métropole assure 

également  l’entretien de 500 kilomètres de 

routes métropolitaines. Le fauchage qu’elle 

pratique pour la propreté de ses abords et la 

sécurité est adapté afin de préserver la 

biodiversité. Les accotements, fossés et talus 

représentent au total près de 150 hectares de 

dépendances vertes. Comme tous les milieux 

naturels, ces espaces abritent une faune et une 

flore qu’il importe de protéger. Cinq espèces de 

plantes rares ont localement été recensées (rose 

de France, orchis lacté, renoncule à feuille 

d’ophioglosse, céphalaire de Transylvanie et 

tulipe sauvage) par le Conservatoire Botanique 

National des Pyrénées et de Midi-Pyrénées. 

Respectant l’interdiction de l’usage de produits 

phytosanitaires chimiques, Toulouse Métropole 

procède à un fauchage dit « adapté », qui 

consiste à adapter la coupe des espèces végétales 

à leurs cycles de reproduction et de croissance. 

Contrairement au fauchage classique, il s’effectue 

de manière localisée, en trois temps, au rythme 

des saisons : au printemps une première coupe 

superficielle, une deuxième au début de l’été et 

une troisième, coupe complète, entre la mi-

octobre et la mi-décembre. Ce qui, en respectant 

également les cycles de pousse, respecte la vie 

végétale et animale (pollinisation, etc.) À noter 

que les hauteurs de coupes sont également 

relevées à plus de 10 cm afin d’empêcher la mise 

à nue des sols et de limiter la croissance rapide 

de plantes indésirables comme les chardons. En 

savoir plus : toulouse-metropole.fr 

 

 

Aux abords de ces routes, les dépendances vertes : FAUCHAGE ADAPTÉ (coupe entre 12 et 15 cm) 

1 / mai : fauchage de sécurité (accotement)  

2/ juin-juillet : fauchage partiel (accotement et fossé) > cycle biologique des espèces préservées  

3/ mi-octobre / mi-décembre : fauchage total (accotement, fossé et talus) 

Pour comparaison, avant 2017, le fauchage classique était pratiqué sur ces routes quatre fois par an, de fin 

mars à fin novembre, avec une coupe inférieure à 10 cm. Chaussée Accotement Fossé Talus 
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Comment participer ? 

● Vous avez plus de 18 ans et êtes novice 
en matière de réduction des déchets  

● Vous vivez seul, en couple, en famille 
ou en colocation  

● Vous habitez les communes de 
Blagnac, Pin-Balma, Villeneuve-
Tolosane ou les quartiers toulousains 
Mirail Université et les Pradettes  

● Vous êtes disponible pour participer 
aux ateliers pratiques et à des temps 
d’échanges avec les autres participants 

● Vous êtes prêt à peser vos déchets 
pendant les 5 mois de l’opération 

Pour vous inscrire :  RDV sur la plateforme  
« Je participe » 

https://jeparticipe.toulouse.fr/processes/defi-
famille-zero-dechet 

 

On compte sur vous ! 
 

 

 

              18 septembre 2021 

Journée Mondiale du Nettoyage 

Merci à la grande 

contribution de 

PIN-BALMA 

Marche.  

Ce jour-là, 53 kg 

de déchets, 

détritus ont été 

prélevés dans nos 

fossés, sur nos 

sentiers. 

https://jeparticipe.toulouse.fr/processes/defi-famille-zero-dechet
https://jeparticipe.toulouse.fr/processes/defi-famille-zero-dechet
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Difficile de marcher en toute sécurité, en bas de la route de Balma….  C’était avant. 

Nous avons décidé de créer un sentier, chantier pris en charge par les employés municipaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’Association PIN-BALMA Marche a souhaité relever le défi. 

Aussi, samedi matin 11 décembre, une quinzaine de marcheurs, hommes et femmes, ont planté 

180 petits arbres. Rien ne les a arrêtés, pas même le terrain boueux !!! 
  

 

 

 

 

 

 

Ensuite, tout le long de ce sentier, nous avons 

projeté de planter des arbres. 
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Bibliothèque 

 
  

 

 

  

2022 : En route pour la nouvelle médiathèque 

L’aménagement de la nouvelle médiathèque dans l’ancienne salle des fêtes au-dessus de la Mairie 

sera réalisé courant 1er semestre 2022. 

Ce projet construit en étroite collaboration entre la municipalité, les services de la médiathèque 

départementale et les bénévoles de la bibliothèque a été validé par le Conseil Municipal. 

Ce lieu partagé avec d’autres associations, beaucoup plus spacieux et lumineux permettra de 

renforcer le lien de convivialité et de rencontres autour du livre et autres thématiques. 

En attendant, venez nous rendre visite pour découvrir les nouveautés acquises durant l’année 

écoulée soit environ une cinquantaine de livres récemment parus ainsi que les nombreux ouvrages 

pour petits et grands de la Médiathèque Départementale renouvelés courant décembre. 

 

 

 

 

  
 

      HEURES D’OUVERTURE 

    MERCREDI ET VENDREDI 

              16H – 18H30 

 

BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 

2022 ! 

Les bénévoles de la 

Bibliothèque 
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A P H E T 

L’Association Patrimoine et Histoire de l’Est Toulousain en sommeil en raison de la crise sanitaire a 
repris ses activités par une réunion de travail mi-novembre à Pin-Balma. 

Cette association regroupant des passionnés d’histoire de plusieurs villages du canton, Beaupuy, 
Drémil-Lafage, Flourens, Mondouzil, Mons, Montrabé, Quint-Fonsegrives et Pin-Balma a pour 
objet l’étude de l’histoire et du patrimoine de l’est Toulousain et de mettre en valeur ses 
recherches par diverses animations.  

Après « Le Rallye aux portes du Lauragais » en 2017, « un circuit du centenaire de l’armistice de la 
guerre 14-18 » en 2018, et une « Randonnée découverte patrimoine » en 2019, l’APHET 
programme de reprendre pour le printemps 2022 le dernier thème sur uniquement un seul village 
qui devrait être Pin-Balma. Un autre village sera choisi pour l’automne 2022. L’intérêt est de faire 
découvrir aux participants des différents villages le patrimoine local à travers les sentiers 
pédestres de chaque commune. Une information complémentaire sera diffusée ultérieurement. 

L’assemblée générale sera organisée courant janvier où toutes les personnes intéressées pourront 
participer. 

Contacts :         Francis Colombies :     06 75 91 73 72 

  Jean-Marie Rouvière : 06 82 26 30 99 

                        Lydie Diffis :                 06 81 25 52 75 

 

Le Chant du Pin                    

 
L'envie ne manque pas à chacun d'entre nous de vouloir profiter de la vie après cette période 
houleuse. La Troupe Chantante de Pin-Balma a eu le grand plaisir d'accueillir en septembre dernier, 
sa nouvelle Cheffe de Chœur Maëva Del Pino et grâce à elle, nous avons retrouvé la motivation de 
relever le défi de nous produire devant vous. 
Tout au long de cette année 2021-2022, nous donnerons des concerts sous forme de rencontres 
choralistiques, d'œuvres caritatives, de soirées aux atmosphères conviviales ...  

Samedi 27 novembre, nous avons eu le plaisir d’offrir notre contribution à « Mon Combat contre 
la Polyarthrite ». C’est un public nombreux de 100 personnes qui nous a accueilli. 

Nous chantons sur un répertoire qui allie chanson française et étrangère, aussi nous agrémentons 
nos voix par des petits jeux scéniques dans une ambiance légère et complice. 

Venez nous retrouver ou nous découvrir lors de notre spectacle chanté le samedi 25 juin 2022, qui 
sera suivi, comme à l'accoutumé, par un pot de l'amitié offert à nos chaleureux spectateurs.  

Visitez notre site internet https://lechantdupin.choralia.fr    Contact: lechantdupin@gmail.com 
  

 

 

https://lechantdupin.choralia.fr/
mailto:lechantdupin@gmail.com
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                                Tennis Club Pin-Balma

Le tennis Club est en pleine résurrection depuis la 

rentrée !  Le court de Tennis N°1 a été rénové 

complétement et s’est transformé en terrain en 

briques pilées ressemblant en tout point à un terrain 

en terre battue. Ceci fait déjà la joie des petits et 

grands et va donner un nouveau souffle au club. Nous 

programmons d’ailleurs une inauguration avec bien sûr 

quelques surprises.  

 

Le tennis est également un sport collectif et lors de sa 

participation au Challenge Hermet Hommes au mois 

de septembre, le « TCPB » a également révélé un bel 

esprit d’équipe en alignant pour chacune des 

rencontres 5 joueurs de simple et de double.  L’équipe 

n’a pas démérité et a gagné une victoire contre Sainte 

Foy D’Aigrefeuille. Les jeunes de 13/14 ans vont 

prendre le relais de leurs ainés avec une belle équipe 

mixte pour le Trophée Patrice Dominguez qui démarre 

en décembre. 

 

 

La belle ambiance règne lors des 5 séances 

hebdomadaires de l’Ecole de Tennis : 4 

séances de 1h30 le samedi de 13h à 18h30, 

et une séance le jeudi de 18h30 à 20h. 

Tous les niveaux et âges sont représentés. 

 

 

De compétition, il en sera également question à l’occasion du tournoi 

interne disputé au printemps 2022. Les partenaires deviendront 

adversaires à l’occasion de rencontres qui seront disputées en toute 

convivialité et dans le meilleur des états d’esprit… sportif bien 

entendu… N’hésitez pas à contacter le bureau via tcpinbalma@fft.fr si 

vous souhaitez nous rejoindre ou consulter le site Internet du club 

www.tennisclubpinbalma.fr. 

   Bonne fin d’année 2021 !  

 
 

 

http://www.tennisclubpinbalma.fr/
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Amicale Boulistes
Une, Deux, Trois, Quatre et maintenant 

Cinquième vague annoncée mais l’une parmi 

les plus anciennes associations de Pin Balma, 

l’amicale bouliste de Pin Balma est toujours 

présente et active grâce à l’implication de ses 

adhérents.  

La pétanque, sport mondialement connu, 

peut être pratiqué par tout le monde, les 

bases sont rapidement apprises et vous 

deviendrez vite un expert ou une experte. 

Du lundi au vendredi à partir de 17h00 nous 

sommes au terrain de sport, alors n’hésitez 

plus une seconde et venez nous rejoindre 

nous vous accueillerons avec grand plaisir.  

L’amicale bouliste vous souhaite de bonnes 

fêtes de fin d’année. 

 

Le Président       

Ph Imhof 

 

 

                                      FNATH 

L’Association des accidentés de la Vie 
 

Par la compétence de son service juridique elle défend toutes les victimes d’accidents de la vie. 

Aide à compléter les documents ce qui n’est pas toujours facile. 
Elle les représente devant toutes les juridictions, que le cas nécessite.   

Adhérer et rester fidèle à la FNATH est un gage de réussite pour tous.       

La mutualisation de nos adhérents garantit une meilleure défense et est la force de notre 

association. 

Service juridique : 05 61 70 24 83            

Rendez-Vous :            idem 

Madame la Présidente : Martins Isaura - 31350 Garidech       

   Téléphone : 06 28 63 79 70    

   
 

 

D
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                                          DOLCE VITA 

Une rentrée réussie ! 

C’est avec beaucoup de plaisir que les membres de l’association se sont retrouvés pour la 

reprise des cours en présentiel fin septembre. 

De nombreuses nouvelles adhésions et la découverte de Chiara notre nouvelle enseignante « ont 

boosté » la motivation de chacun (e). Désormais les 2 cours fonctionnent normalement. 

Le contexte sanitaire nous a contraints à reporter notre repas de fin d’année, avec l’espoir de 

le tenir très prochainement !! 

Traditionnellement on fête en début d’année en Italie « La Befana ». Plusieurs explications 

selon les époques, ce personnage mi-fée, mi-sorcière apporte des cadeaux aux enfants mais laisse à la 

place « du charbon sucré » à ceux qui n’auront pas été sages !! C’est une friandise un peu particulière 

qui les incite à réfléchir pour l’année à venir…. 

 

 

PIN-BALMA Marche

 

Toujours de plus en plus nombreux, 56 

adhérents. Deux rendez-vous hebdomadaires 

bons pour la santé, le moral, le lien social. 

Vous êtes intéressé(e)s, merci de contacter le 

Président  

Philippe Grenier 06 29 99 12 37 

philippegrenier.pinbalma@orange.fr  
PIN-BALMA Marche vous souhaite une excellente année 

« Dolce Vita a PIN BALMA » vi 

augura un FELICE ANNO NUOVO. 

Les nouvelles inscriptions sont 

possibles : 

Pour tout renseignement : 

06.40.20.95.78 

 

mailto:philippegrenier.pinbalma@orange.fr
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ACCA de PIN BALMA (Société de Chasse) 

La saison de chasse bat son plein depuis l’ouverture en septembre dernier, dans la bonne humeur 

et sans problème particulier, elle se clôturera fin février. L’effectif des chasseurs sur notre 

commune est stable : 25 cartes ont été délivrées. 

Selon les nouvelles directives imposées par l’office de la biodiversité, nous avons procédé à la mise 

à niveau des statuts et règlements de notre association. Un travail important et complexe a été 

effectué.  Nous sommes donc, à présent, en totale conformité et avons procédé également au 

renouvellement et élection des membres du bureau de l’association. 

 

Gibier :  
Nous avons constaté une très bonne reproduction du lièvre cette année.  Présence également en 

trop grand nombre du renard qui cause toujours autant de dégâts tant dans les poulaillers des 

particuliers que sur la reproduction du faisan et du perdreau. Plusieurs battues administratives ont 

été organisées pour remédier à sa prolifération, mais cela s’avère encore insuffisant. Le renard n’a 

aucun prédateur ce qui explique sa forte présence. 

Nous constatons également une très grosse densité de grand gibier (sanglier, chevreuil) jamais 

connue dans notre commune. Nous communiquerons en fin de saison les prélèvements effectués. 

Là aussi, il y a eu de gros dégâts dans les cultures ainsi que dans certains parcs et jardins des 

particuliers. 

Sécurité :  
La formation des chasseurs reste pour nous une préoccupation importante. Des sessions 

obligatoires sur la sécurité sont organisées au siège de notre Fédération et chacun d’entre nous est 

dans l’obligation d’y participer régulièrement. A chaque battue que nous organisons, le rappel des 

consignes de sécurité est relu. Lors de ces battues, nous devons tous porter un chasuble rouge fluo 

ainsi qu’une casquette rouge. Nous avons, au printemps dernier, installé des postes battues dans 

toute la campagne de Pin-Balma. Ils sont numérotés pour éviter toute confusion et sécuriser encore 

plus notre chasse (environ 40 postes sur la commune). 

Loto :   

Pour la deuxième année consécutive et compte tenu du contexte sanitaire nous avons été obligés 

d’annuler ou plutôt de reporter le Loto, nous en sommes désolés. Si la pandémie nous laisse 

tranquille nous essayerons de l’organiser courant Février ou Mars. 

Nous remercions Mr le Maire et son Conseil Municipal pour le soutien qu’ils nous apportent tant 

sur le plan financier que sur la mise à disposition des équipements de la commune. 

La société de chasse de Pin-Balma vous présente ses meilleurs vœux pour cette année 2022. Nous 

vous rappelons que nous sommes à votre disposition pour vous accompagner en cas de gènes 

occasionnées par la faune de notre campagne.
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VIDE GRENIER 

Le dimanche 12 Septembre 2021 s'est tenu le 

vide grenier annuel au terrain des sports de 

Pin-Balma. Près de 60 exposants ont participé 

à l'événement et ont pu profiter d'un public 

enthousiaste et d'une météo ensoleillée. 

Autour d'une paëlla ou d'une glace, la bonne 

ambiance régnait ce jour-là et a permis aux 

habitants de se retrouver et de discuter 

autour de la traditionnelle buvette du Comité 

des fêtes. 

Un grand merci à tous pour votre 

participation à ce vide grenier, c'est vous qui 

faites le succès de ce rendez-vous 

incontournable de la commune. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité des Fêtes 

 

 HALLOWEEN 

Le dimanche 31 Octobre 2021, le Comité des 

fêtes a repris la fête d'Halloween pour le plus 

grand bonheur des petits comme des grands. En 

attendant l'heure des monstres, beaucoup 

d'enfants et de parents se sont réunis autour 

d'un goûter à la salle des fêtes de la commune. 

Une fois la nuit tombée, les petits monstres sont 

partis par groupe sonner aux portes des 

habitants pour réclamer des bonbons ou jeter 

des sorts. 
 

ALLOWEEN 

Le dimanche 31 Octobre 2021, le Comité des 

fêtes a repris la fête d'Halloween pour le plus 

grand bonheur des petits comme des grands. En 

attendant l'heure des monstres, beaucoup 

d'enfants et de parents se sont réunis autour d'un 

goûter à la salle des fêtes de la commune. Une 

fois la nuit tombée, les petits monstres sont partis 

par groupes sonner aux portes des habitants pour 

réclamer des bonbons ou jeter des sorts. 
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NOËL                                                                                         

 
Le dimanche 5 Décembre 2021, nous avons 
accueilli la Compagnie UEUEUE dans la 
nouvelle salle des fêtes de Pin-Balma. La 
troupe nous a présenté le spectacle de 
marionnettes : "En attendant le Père-Noël". 
Ce spectacle sur le thème de Noël a su 
emporter petits et grands dans son univers. 
A la fin du spectacle, nous avons eu la visite 
du Père-Noël. Ce dernier a longtemps écouté 
les demandes des petits et des grands qui 
avaient préparé leurs listes. Après un goûter 
et une distribution de chocolats, le Père-Noël 
a repris la route pour le Pôle Nord pour finir 
de préparer Noël et préparer les cadeaux 
demandés par les enfants. 
L'activité de Noël clôture les animations 2021 
du Comité des fêtes qui vous retrouvera en 
2022 pour fêter Pâques en Avril, la fête locale 
en Juin, le vide grenier en Septembre, 
Halloween en Octobre et Noël en Décembre. 
 
Le Comité des Fêtes vous souhaite à tous une 
très bonne année 2022 !  

CONTACT : lucie.bezerra@sfr.fr – 
06.14.06.95.45 

 

Vous pouvez toujours nous rejoindre, nous 

sommes toujours ravis d'accueillir de 

nouveaux bénévoles. 

 

 

 

 

 

 

mailto:lucie.bezerra@sfr.fr
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1er semestre 2022 

                         Activités à confirmer selon plan sanitaire 

 

⇨ Févier ou Mars – Loto des Chasseurs 

⇨ Mars – Concert organisé par la Commission Culture 

⇨ Avril – Exposition organisée par la Mairie 

⇨ Mai – Exposition organisée par la Commission Culture 

⇨ 18 et 19 juin – Fête locale 

⇨ 25 juin – Spectacle de fin d’année « Chant du  Pin »                    

 

 

 


